

**SUSTITUCIÓN DE JUECES SERÁ GRADUAL: MIER**

# Entre ataques, juzgadores acusan falta de diálogo

**Postura.** Critican que se limite la participación de funcionarios del PJ en los foros para la reforma; iniciativa no se discutirá antes de agosto

ARMANDO YEFERSON Y LUIS VALDÉS

En medio de una nueva ola de ataques del Gobierno federal en contra de juzgadores desde la *Mañanera*, la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (Jufed) criticó la falta de diálogo en los foros para la reforma judicial.

Esto luego de que en el Sexto Foro Nacional de la Reforma judicial, se haya cancelado la participación de Juana Fuentes Velázquez, directora nacional de la Jufed.

“Procesar una reforma que puede afectar la división de poderes, vulnerar los derechos humanos y desconocer los tratados internacionales, cancelando el diálogo de los principales actores del sistema de justicia, no puede más que generar sospechas sobre una ruta ya definida hacia la disolución del Poder Judicial”, apuntó la asociación.

A través de un comunicado, la Jufed lamentó que se limiten las participaciones de los juzgadores federales, situación que pone en duda los diálogos sobre la reforma al PJ.



**A continuación, me voy a permitir exponer el caso de los jueces que de alguna manera facilitan la salida de personas privadas de su libertad en fines de semana”**

**LUIS RODRÍGUEZ BUCIO**  
Subsecretario de Seguridad

Además, llamó a los trabajadores del PJ a mantenerse atentos al desarrollo de los acontecimientos en torno a la reforma.

Poco antes, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador el general Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana presentó los casos de presuntos miembros de diversos cárteles del país que fueron liberados en los últimos meses.

Destacó que cinco de ellos son parte del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*; dos del *Cártel de Santa Rosa de Lima*; dos de *Los Zetas*; dos de la *Anti-Unión Tepito*; dos del

*Cártel de Sinaloa* y uno del *Cártel del Noreste*, *Unión Tepito*, *Caballeros Templarios* y *Guerreros Unidos*, respectivamente; además de dos de la bandas de *Los Mexicles* y uno de *Los Bukanas*.

**POSTURA MORENISTA**

Por otra parte, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, aseguró que la sustitución de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial mediante elección se realizaría entre 2025 y 2027.

Entrevistado al salir de los foros para la reforma judicial, que este martes se realizaron en Puebla, el legislador confirmó la postura de que la elección de funcionarios judiciales sea gradual “de tal manera que podamos concluir todo este proceso de renovación del Poder Judicial Federal y en los estados en un plazo que sería del 2025 al 2027”.

El líder de Morena en San Lázaro expuso que el proceso legislativo establece tiempos y en ese espacio es que la Presidencia de la Comisión de Puntos Constitucionales y la Junta Directiva convocarán al pleno para que conozcan el calendario.

Además, informó que la reforma al Poder Judicial no se discutirá antes del 9 de agosto, una vez que concluyan los foros de diálogo nacionales sobre estas modificaciones.